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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

O novo coronavírus, intitulado Covid-19, foi identificado pela primeira vez em dezembro de 2019,

conforme informação da Direção-Geral de Saúde. Trata-se de um novo agente, que nunca tinha

sido previamente identificado em seres humanos, e cuja “infeção pode ser semelhante a uma

gripe comum ou apresentar-se como doença mais grave, como pneumonia”. Uma vez que está

ainda em investigação, tem havido medidas de precaução para evitar o seu alastramento,

nomeadamente o Plano Nacional de Preparação e Resposta para a doença por novo

coronavírus (Covid-19), uma ferramenta estratégica de preparação e resposta a uma potencial

epidemia pelo vírus.

Assumindo o princípio da precaução, várias Instituições de Ensino Superior suspenderam as

atividades nas suas instalações. E, como resposta às recomendações do plano de contingência,

outras IES e laboratórios entraram em quarentena. Essa interrupção do ano letivo dos

estudantes e dos planos de trabalho dos investigadores e bolseiros têm consequências

negativas que devem ser acauteladas.

No caso dos estudantes, em particular, existe um conjunto de Instituições de Ensino Superior

que, apesar de não ter nenhum regulamento destinado ao Ensino à Distância (e-learning), estão

a ensaiar novos modelos de contacto e organização de trabalhos académicos através dos seus

docentes. Por outro lado, há outras IES que não adotaram qualquer tipo de metodologia,

deixando os estudantes num período sem qualquer tipo de contacto académico que garantisse

algum acompanhamento neste período. Apesar disso, continuam a cobrar propinas. Há um claro

desfasamento na forma como este período de quarentena e isolamento social está a ser

enfrentado por parte das várias Instituições de Ensino Superior.

Sabemos, ao mesmo tempo, que o Ensino à Distância acarreta um conjunto de custos e

material informático que sabemos nem todos os estudantes possuir. Vivemos tempos

extraordinários e assumimos todos os ensaios deste novo tipo de ensino como experiências

mais do que como modelos fechados. Porém, mesmo sendo experiências, é importante garantir

que nenhum estudante é prejudicado por razões económicas ou outras.



A pandemia do COVID19 vai trazer, consigo, uma crise económica e no mercado de trabalho. A

quebra de rendimentos de muitos estudantes e das suas famílias é um fator de preocupação

que deve ser, desde já, atendido pelo Governo.

Atendendo ao exposto, e ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, o

Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda vem por este meio dirigir ao Governo, através do

Ministro da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, as seguintes perguntas:

Vai o Ministério da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior emitir algum despacho no sentido

de equalizar os modelos de e-learning, de modo a combater as desigualdades no acesso a

este modelo de ensino?

1.

Se sim, pondera o MCTES preparar um programa que garanta material informático e/ou mais

instrumentos necessários à prática de Ensino à Distância?

2.

No sentido de proteger os rendimentos dos estudantes e das suas famílias, que serão

afetados nesta crise, pondera o MCTES suspender o pagamento de propinas durante este

período?

3.

Palácio de São Bento, 20 de março de 2020

Deputado(a)s

LUÍS MONTEIRO(BE)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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